

Regierungsratsbeschluss

vom 23. Mai 2006

Nr. 2006/976

Kantonsforstamt: Projekt zur Wiederinstandstellung von Waldwegen als Folge des Orkans Lothar; Abrechnung Verpflichtungskredit

1. Ausgangslage

Mit Regierungsratsbeschluss Nr. 1059 vom 16. Mai 2000 beantragte das Volkswirtschaftsdepartement dem Kantonsrat zur Behebung der Schäden und Vermeidung von Folgeschäden im Wald verursacht durch den Orkan Lothar vom 26. Dezember 1999 zwei Verpflichtungskredite. Der Kantonsrat hat mit Beschluss Nr. 77/2000 vom 21. Juni 2000 zur Wiederinstandstellung von Waldwegen als Folge des Orkans Lothar einen Verpflichtungskredit von 587'000 Franken für die Jahre 2001 – 2005 zu Lasten des Forstfonds (Spezialfinanzierung; Kto 362000 A 30042) bewilligt. Auf Grund von Detailabklärungen hat der Regierungsrat mit Beschluss Nr. 2112 vom 29. Oktober 2001 das Wegsanierungsprojekt Orkan Lothar 2001 – 2005 genehmigt und Beiträge von 362'000 Franken für die einzelnen Waldeigentümer zugesichert.

2. Realisierung

Im Rahmen des Projektes wurden in 40 Gemeinden 135 Waldwege auf einer Länge von 51'572 Laufmetern saniert. Dies entspricht 89 % der im Projekt zur Sanierung vorgesehenen Waldwege. Die Gesamtkosten wurden im Rahmen der Projektgenehmigungen von Bund und Kanton auf 1'350'000 Franken (23.20 Franken pro Laufmeter) veranschlagt. Abgerechnet wurden 1'122'183 Franken (21.75 Franken pro Laufmeter), womit die genehmigten Kosten um 227'817 Franken oder 7 % unterschritten wurden. Bund und Kanton leisteten Beiträge von 709'460 Franken, was 63 % der Kosten entspricht.

3. Abrechnung des Verpflichtungskredites

Der Verpflichtungskredit für die Wiederinstandstellung von Waldwegen als Folge des Orkans Lothar von 587'000 Franken schliesst per 31. Dezember 2005 wie folgt ab:

Bewilligter Kredit (KRB Nr. 77/2000 vom 21. Juni 2000) Fr. 587'000.--

Beanspruchter Kredit Fr. 309'328.--

Kreditunterschreitung Fr. 277'672.--

4. Beschluss

- 4.1 Die Abrechnung des Verpflichtungskredites von 587'000 Franken zur Wiederinstand-stellung von Waldwegen als Folge des Orkans Lothar wird genehmigt.
- 4.2 Vom bewilligten Kredit wurden 309'328 Franken beansprucht. Die Kreditunterschreitung beträgt 277'672 Franken.

K. Schwaller

Dr. Konrad Schwaller
Staatsschreiber

Verteiler

Volkswirtschaftsdepartement
Kantonsforstamt (3)
Amt für Finanzen
Kant. Finanzkontrolle